LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: JULIO PADILLA.

Dirección y Administración: 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 11 DE JULIO DE 1923

NUM. 1122

Una súplica al señor Ministro de Gobernación

El uniforme en los Inspectores de Sanidad se hace necesario

Hoy nos ocuparemos aunque sea brevemente sobre un asunto que a primera vista no parece importante, pero que en realidad, bien estudiado, es de mucha significación.

Nos referimos a que los Inspectores de Sanidad deben usar uniforme; esto, aunque no sea una novedad porque en otra ocasión lo usaron, no deja de preocuparnos por el mismo prestigio de ese importante cuerpo.

También la falta de uniforme en los Inspectores se presta para que se cometan abusos. Cualquier particular con el pretexto de hacer una inspección higiénica, puede meterse a los hogares y hasta cometer robos u otra clase de pillerías.

También puede ocurrir que en algunas casas se le niegue la entrada a legítimos Inspectores, por la duda que pueda caberle al propietario al ver que el que solicita el permiso de entrada no lleva el uniforme que lo garantiza.

Todo esto se presta a muchos incidentes y debe remediarlo cuanto antes el señor Ministro de Gobernación, el señor Gobernador de la Provincia o el Municipio de San José.

Por otra parte es muy feo que en plena capital, el cuerpo de higiene pública carezca de sus respectivos uniformes; esto demuestra demasiado atraso.

Esperamos, pues, que nuestra petición será escuchada y que lo más prento posible se corrija esta deficiencia.

De lo contrario, seguiremos insistiendo hasta que se nos escuche, porque sabemos que estamos haciendo obra de bien público.

Pensión

En el Soberano Congreso se adu itió un proyecto para pensionar al señor don Leonardo Quesada Quesada. Parece que tiene buen ambiente en la Cámara este proyecto.

Nueva Directiva

El Club Zig-Zag eligió nueva Directiva: Presidente, don Ernesto Ortiz; Vicepresidente, don Alfredo Sasso; Secretario, don Mario T. Carrión; Prosecretario, don Francisco Ortiz Odio; Tesorero, don Elías Muñoz.

Un informe

Aún no ha sido presentado el informe se bre la Ley de Pensiones de Maestros, de bido a la enfermedad del señor Diputado don Leonidas Rojas, que integra la Comisión de Instrucción Pública.

En libertad

Ya se encuentra en libertad el joven don Gustavo Rodríguez Matamoros, quien estaba preso por orden superior. Sus amigos han celebrado que el joven Rodríguez haya recobrado su libertad.

Restablecido

De la delicada operación que sufrió en días pasados, se encuentra completamente restablecido el señor don Víctor Céspedes, por lo que n s a'egramos mucho.

Estimable

viajero

Procedente de los Estados Unidos llegarán el jueves entrante a esta capital el señor don Adolfo Bonilla quien se encuentra algo enfermo.

De regreso

Dentro de pocos días regresarán al país el señor don Victor Manuel Brenes y su apreciable señora esposa. Anticipadamente les presentamos nuestro saludo.

"El compañero"

Con tal nombre, hemos recibido el número cuatro de este importante ser anario herediano, que es órgano de la sociedad de graduados. Trae material escogido y ameno. Agradecemos el envío.

Busque el próximo nú-

mero de La Prensa

LA POLITICA DE LOS DEMAS

De acuerdo con las declaraciones públicas hechas en ocasiones diversas por el Lic. don Alberto Echandi, candidato a la Presidencia de la República por el Partido Echandista, estamos en condiciones de poder afirmar que las ideas políticas de dicho candidato, y, como es natural, las de su partido, son una amenaza comprobada para la República y sus instituciones.

El señor Echandi sostiene que la elección de Presidente y Diputados, es decir, la elección de gobierno 'no debe hacerla el pueblo sino un colegio electoral". Esto es, se calificará a los ciudadanos y solamente a aquellos que el "Gobierno quiera podrán elegir, podrán votar".

"Yo no quiero, declaró entonces el Sr. Echandi, ser electo por el pueblo; las elecciones populares son una irregularidad manifiesta y contribuyen a la desmoralización de los ciudadanos; las elecciones se hacen con dinero, con promesas, con mentiras..."

Es decir, el señor Echandi está contra el voto popular y cree que el pueblo de Costa Rica no vota

sino a base de guaro.

Esta afirmación es injuriosa para todos los ciudadanos costarricenses; extraña si que haya costarricenses que sigan a un hombre que tan infeuamente los trata.

Pero lo que más llama la atención en las declaraciones del señor Echandi es el espíritu anti democrático y antirepublicano que las inspira, y la manifiesta tendencia por establecer un colegio electoral, lo que quiere decir muerte para la república y erección del régimen oligarquista.

El echandiemo, pues, es un peligro para la vida republicana y democrática del país.

TIMON

("La Noticia", órgano oficial del jimenismo).

Ya sabíamos que don Aníbal Santos nunca le ha tenido el menor cariño a Costa Rica; siempre le hemos oído expresarse mal de los ticos, como él nos llama por desprecio; pero jamás, que su odio a este querido terruño llegara al extremo de abogar porque se permita a ciudadanos de otros países, votar aquí con fines partidaristas, revolucionarios y disociadores.

Que tenga interés en desempeñar papel distinguido en el Gobierno, está bien; que engañe a los volistas haciéndoles creer que la noche es día, es decir, que el Presbo. Volio no es sacerdote y que la Constitución no prohibe que un clérigo sea presidente. Pero que acuda al ingrato, antipatriótico y traidor medio de querer que extranjeros, que ya nos han explotado y esquilmado sin piedad, vengan de nuevo a explotar la política; que merodeadores y asesinos de oficio saqueen nuestros hogares y nuestras propiedades, esto no tiene perdón de Dios, esto se llama traición.

El pueblo de Costa Rica no acepta el volismo por inmoral, por anárquico y disociador; sabe bien

Partido Reformista

La Tesorería General ha quedado in talada en mi casa de habitación, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros coopartidarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionaoes con la Tesorería

> Enrique Fonseca Zúñiga Tesorero.

que el Presbo. Volio no será Presidente porque es sacerdote y la Constitución se lo prohibe.

También sabe que don Ricardo Jiménez no llegará a la Presidencia porque la vindicta pública lo condena, por haber burlado la Constitución y las leyes de la República; por faltas a la sociedad y a la moral y por haber hecho el gobierno más despilfarrador.

Todo esto lo sabe hasta el más humilde labriego; pero lo que no sabía Costa Rica, lo que deben repudiar hasta los volistas por vergonzoso, antipatriótico e inmoral, es que don Aníbal Santos haya olvidado que esos mercenarios, esos buitres de toda mortandad, esos traficantes con la conciencia popular y la salud y felicidad nacional, nos cuestan ya más de dos millones de colones y de ningún modo deben tomar parte en nuestras luchas políticas, en nuestros asuntos internos, que son exclusivamente nacionales y debemos arreglarlos nosotros mismos

Acuda don Aníbal a todos los medios que la Constitución, las leyes, la moral y el patriotismo indican: busque un candidato que sea viable, que no sea apóstata y renegado; que no haya vendido su patriotismo por 45,000 colones y que infunda confianza a los hombres patriotas y honrados y así podrá figurar en puesto prominente del Gobierno. Pero, por Dios, no busque apoyo y votos entre el mercenarismo y la criminalidad de fuera porque Costa Rica es hospitalaria y fraternal, pero no acepta el saqueo ni el bandolerismo y está alerta y está lista para defender sus hogares, sus vidas y haciendas y sus instituciones.

Porque, todo puede aceptarse menos la traición y la infamia, que son los pecados más bochornosos en un hijo de Costa Rica.

LEONIDAS

("La Nueva Prensa", órgano de publicidad del Partido Echandista).

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Nosotros no hemos visto a nuestro don Aníbal después de esa andanada, pero ya nos figuramos el gesto de altanera filosofía con que parando en plena calle a quien tenga la suerte de acompañarlo en el camino, le dirá: Míreme la cara, ciudadano, ese don Alberto Echandi que así permite ultrajar a los centroamericanos, ¿es

el unionista del Tacoma y de otras zanganadas?

Para venir a votar tiranías sí son excelentes
los nicas, pero para ayudar con sus votos a impedir que otras nuevas se levanten, son bandoleros y
facinerosos. En esa opinión coinciden Pelico y don
Alberto.

Album Social

Don Rafael Hine ha resta-

blecido —Don Joaquín Aguilar

Delgado ha estado algo entermo.

-Don José J. Mora saldrá
en breve para la Habana.

-Don Manuel Emilio Ar-

güello marchó para Limón.

—De "La Cañada" vino
la señorita Gallegos

—Don Otón Castro se encuentra enfermo.

-Don Mario Vargas va mejorando.

—Don Luis Felipe Astorga ya se encuentra restablecido.

—Fué operada la señorita María Eugenia Jiménez de la Guardia.

-Don Humberto Soto llegó de Alajuela.

De Honduras

Tegucigalpa 9.—Nació un hijo póstumo del recordado Dr. Rafael Alduvin y su señora viuda.

Dr. Rataet Alduvin y su senora viuda.

—Falleció don Esteban
Arias, maestro de talabartería
—Llegó del norte el señor
Profesor don Jesús Aguilar
que andaba recorriendo toda
la república para foras.

que andaba recorriendo toda la república para formar un mapa.

—Regresó de Ceiba, el

—Regresó de Ceiba, el Gral. Horacio Portocarrero. El Constitucional

Bautizo

Con el nombre de Rodrigo Guillermo fue bautizado un niño de don José Demingo Chacón y su señora esposa doña Maria Garro de Chacón, ENTRE CHARLA Y CHARLA

POGA EL AGUA BENDITA MUCHOS LOS CONVIDA

verdad que ahora i Dirige la política en toda la región de Los Charcos.
Déspués que la chocamos se de política para que la chocamos a fectuosamente, entramos a lo de rigor y le pregunté guiñándole un cjo. para charlar un rato con mis | pacientes lectores, tengo que hablarles de política para que se anime la charla, porque la politica nos tiene a todos vueltos turumba. Para dar amplia informa-ción, me dí a la tarea de re

portear a un jimenista, a un echandista y a un reformista. Así el país sabrá cómo marcha la cosa.

Don Cándido Zapotillos, 1 ilustre hombre que pesa, me dijo lo siguiente respecto del

-Mire don Canuto, lo que es de esta ocasión nadie se quita a don Ricardo de en cima; yo, como Presidente de la Directiva de Caño Sucio, le pruebo que allí todo es azul; del cielo para abajo todo es azul. Por cualquier parte topa usted con los azules; ganaremos por mayoría absoluta y todavía gente que no sabemos qué hacer con ella. Esa gente a mi juicio opino que la dejemos para semilla. nos sobra tamaño poco de

-Pero dicen que el refor-mismo y el echandismo se estàn metiendo-le interrum-

-No lo crea, don Canuto. —No lo crea, don Canuto, No lo crea. No sottos, tenemos el país agarrado de punta a punta. Las listas que
publican esos partidos en
sus Directivas, las toman de
la Estrafística del Registro
Civil Alli, have here arrage. Civil. Allí hay hasta inno-minados. Con decirle a usted que mi padre que hace treinta años murió y que en vida se llamaba Casimiro Zapotillos, figura en el echandismo como Presidente Honorario de la Directiva de Infiernillo.

-Hombre que poco favor le hacen a la memoria de su

—¿Al considerarlo echan-

-No. por tenerlo en el Infiernillo. -Eso es de lo menos por-

que usted sabe que pagan-

do unas misas.....

— Según lo que usted me dice, don Cándido, el país es azulito por todo lado.

— Sí, señor; sin dejar una

sola rendija.

—Pues buen provechô le haga y así lo diré en el periódico.

(Per demás está decir que al separarnos, nos sampamos un farolazo con boca de en-curtido).

A la hora de la siesta, llegué a casa de don Gerun-Calachas, miembro prominente del Partido Echandista, Imp. BORRASE Hnos.

-¿Cómo va la cosa, don Gerundio?

—Admirable, amigo, admirable; lo que es aquí en Los Charcos todo es verde. Es natural...

— Si señor; con decirle a usted que la directiva que mandé al Partido ocupó las cuatro planas del periódico, con eso le digo todo.

 Caramba, no quedaría campo ni para los avisos,
 Qué vá; hubo que publicarlos en hoja suelta; en lo que le digo no hay lo negro de una uña de experagro de una una de exagenación; en el país hay mucho

verde.

-Sí, señor; los potreros, los árboles, los montes.....

No me refiero a eso; me refiero al echandismo; por ejemplo aquí en Los por ejemplo aquí en Los Charcos... —Ah!..perdone... tam-bién Los Charcos...

—Sí, señor; toda la región es verde, es decir, echandis-ta. De esta vez a don Alberto no se lo quitan de encima. -Lo siento, porque el país no ha dado motivo.

Como en ese momento llegó la señora de don Ge-

rundio y lo llamó para que tomara café, opté por des-pedirme de tan grata compa-ñía y salí como alma que lleva el diablo a reportear a un reformista que era lo único que me faltaba para completar esta información política.

Tomé el tren y me dirigí a Las Nubes, lugar donde reside mi buen amigo don Armando Casas, Por suerte lo encontré e hicimos palique

como viejos amigos.

—¿Qué tal pinta aqui la cosa?—le pregunté.

—Magnífico, chieo, magnífico. Aquí les damos la cangreja de partido a los verdes y a los azules. Echandistas no encuentras aquí uno ni para remedio; y si es jimenis-tas hay nada más que trece, número fatal. Andan regados por el pueblo como motos, es por el pueblo como moras, es decir, "como moro sin se-nor"; aquí en Las Nubes no pegan. Donde tienen un po-quillo de partido es en El Limbo, pueblo que queda al norte de Las Nubes. Pero son tan torcidos que ni allí ganan.

Nosotros, estoy seguro Canuto, llevaremos a la Presidencia de la República al General Volio y al que no le guste, ¡que se mate! o el que tenga miedo, ¡qué compre un perro! El pueblo es el que manda banano y lo demás son tortas y pan pintado. Lo que es don Alberto y don Ricardo se queda miran. do para el ciprés y se queda-rán para vestir santos.

—Pero el echandismo di-

cen que tiene mucha gurbia -

interrumpí.

Eso es lo de menos; muchos amigos con quienes he conversado me han dicho que se dejarán la gurbia y votarán por Volio. Ese es el gran volado para suprimir la odiosa costumbre de comprar conciencias. Ahora en los pueblos no hay patillos; cada campesino tiene el colmillo amarillo y se rie en las propias barbas de los levas. Ya verás, Canuto, que chasco se van a llevar; se quedarán sin plata y sin votos o lo que retrato. ¡Figurate que grito pegarán el día de las elecciones!. Como se hacía tarde, me

despedí de Armando Casas y en el camino le venía dando vueltas en el magín a to-das las impresiones del día y para mi capote pensaba:

Si los tres—según ellos— van derechito al triunfo, ¿en qué sillas se sientan los dos

candidatos que sobran?
¡Oh las ilusiones políticas!...
CANUTO DELGADO

El 4 de Julio fue vencido Dempsey por Tom Gibbons - De un

AEROGRAMAS

globo desaparecen los tripulantes - Conferencia entre Musso-

lini y Balwin.

SHANGAY .- Se han ex ! pedido órdenes de captura y se han ofrecido premios por ella contra Lawrence Kearney, acusado de encabezar un complot para introducir una gran cantidad de armas a China, de procedencia japo nesa, Kearney fue Jefe de varias firmas comerciales

PARIS.—Ernesto Judex, acusado de entendimiento con el enemigo durante la guerra mundial, fue senten-

ciado a 10 años de prisión.

PARIS. — Battling Siki, boxeador senegales, venció boxeador senegales, venció con un kuokout a Marcelo Niles, campeón francés, de peso fuerte, en el segundo

ROMA.—El Premier Mu-solini de Italia, llegará a Londres mañana a conferenciar con el Premier Balwin.

PARIS. - El Tratado de Desarme en el Pacífico cele-Desarme en el Pacifico cele-brado en Washington, fue ratificado hoy por la Cánara de Diputados. Se espera que el Senado también lo a-

PORSTANLEY.-El gloho que había desaparecido tripulado por el Teniente Roth, fue encontrado anoche a 25 millas al sur oeste de aquí; la canasta no estaba en el globo pero gran parte de

el globo pero gran parte de las ropas y alimentos de los aviadores, fuercn encontrados en el campo. No se sabe nada de los tripulantes.

PITSBURG. — Frankie Ginaro, campeón de boxeo americano de peso mosca, ganó el concurso iniciado por los periódicos, en lucha con Tommy Norman a los diez round.

diez round.

NUEVA YORK.—Jaques
Pierot, hijo del Presidente y
Gerente del Banco de Hipotecas Marítimas Internacionales de Roterdam y que hace algunos días llegó aquí, está tratando de negociar

está tratando de negociar una flota de barcos con el Consejo de Embarques.

SANªPAUL. — La gente de aquí dic una gran recepción de bienvenida a Tom Gibbons, quien venció por 15 round a Jack Dempsey, en Shelby, el 4 de julio.

GINEBRA, — El Consejo de la Liga de las Naciones actuando en el terreno de la reducción, de armamentos reducción de armamentos.

reducción de armamentos, ha decidido publicar un a-nuario de información militar con todo lo concerniente a

Avisamos a nuestra estimable clientela, que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local la atenderemos en "La Bodega" de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

Martinez & Co.

La fuerza moral Organizando de los ideales

El señor don Juan María Quirós, de Cartago, ha manifestado que posiblemente por error que lamenta ha si-dolincluido en la Directiva Jimenista, pero que él pertene-ce de todo corazón al Partido de la Reforma que es el que hará la felicidad de Costa Rica.

Esa manifestación fué hecha por escrito ante los tes-tigos Ramón Calvo B. y Virgilio Herrera V.

AUFAUR

Bueno y barato

Solo consigue donde

José Andrés Coronado

cabalgatas

Entusiastas elementos del Partido Reformista organizan activamente una cabalgata para salir de paseo el próximo domingo, por pueblos ve-cinos de la capital.

Dado el gran entusiasmo que hay por lle-var a feliz término este proyecto, no dudamos que se hará una simpática gira campestre.

Aprovecharán el buen tiempo durante las pri-meras horas del día.

Ojalá resulte bien la fiesta cívica que se prepara.

Boda efectuada

Se efectuó la boda del señor don Modesto Conejo con la apreciable señorita Adela Mata.

Por la felicidad eterna de los nuevos esposos hacemos sinceros votos.

Adhesión

Después de estudiar bien los programas políticos de los tres partidos, y habiendo visto el manifiesto último del Gral. Volio y compañeros, me adhiero en todo al bello Partido Reformista que llevará a la Presidencia al digno jefe el General Jorge Volio Jiménez.

SALVADOR GALLEGOS Q. San José, julio 10 de

1923. Testigo:—F. de Mendiola, E. E.



Botica en Aserrí

Nuestro particular amigo don Manuel J. Grillo hijo, ha establecido un nuevo servicio de botica y farmacia en el cantón de Aserrí; ofrece vender a precios bajos y además garantiza el despacho de recetas desde luego que el señor Grillo es un experto farmaceútico.

Mucho éxito deseamos al señor Grillo en su nuevo negocio.

Solo hay un "Bromo Quinina"

es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día Procúren ver si la firma de E. W

Favorecidos por la suerte

En la Tesorería de la Junta de Caridad, don Samuel Montandón y don Alejandro Hernández, cobraron dos décimos del premio mayor. Don Monge Acosta, también cobró un décimo del premio gordo.

Boda Orliz-Guier

En breve se verificará la boda del señor don Rafael Ortiz Céspedes con la esti-

Procúren ver si la firma de E. W.
GROVE se halla en cada cajita.

Anúnciese en La Prensa de I.

Anúnciese en La Prensa de II.

Anúnciese en La Prensa de III.

Anúnciese en La Prensa de II

Manuellemonther reconstruction of the manuelle Para ese malestar pereza y sueño, tome

DIGESTOIDES

después de comida.

Pídalo en todas las boticas

-noundaninaman

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

De la Facultad de Medicina de Paris MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

Horas de offeina: de 10 a 11 y de 2 a 3. Contiguo al Teatro Variedades TELEFONO N. 143. SAN OSE, COSTA RICA

Cigarrillos LUCKY STRIKE

Contra la Compañia Holandesa

Hace dos meses los representantes aquí de la Compañía Real Holandesa de Navegación publicaron en todos los diarios de la capital la noticia de que la reclamación judicial de don Gerardo Lara contra aquella Compañía había fracasado definitivamente ante nuestros tribunales.

y por los buenos deseos de los reos. Pero la ver-dad es muy distinta. Esa fue una noticia falsa, inspirada por el bluff

Para lo que nuestros tribunales se declararon incompetentes fue para seguir causa criminal contra el Capitán del vapor Venezuela, Mr. Arend Reint ad Nijboer, por haber ocurrido los hechos delictuosos que se le atribuyen en alta mar. El Artículo 31 del Código de Procedimientos Penales confiere aquella competencia, cuando los reos pudieren ser aprehendidos en el territorio de la República. El Capitán Nijboer arribando periódicamente a nues tras playas, es evidente que nos encontramos en el

caso previsto por aquel texto.

Pero lo que los interesados omitieron mencionar en sus publicaciones recientes, fue que los mis-mos tribunales que se declararon incompetentes nos tribunales que se declaraton incompetentes para tramitar la acción criminal contra el Capitán Nijboer, mandaron abrir proceso por estafa contra los banqueros Sasso & Pirie Sucesores, por el hecho de anunciarse por la prensa como Agentes de la Compañía Holandesa de Navegación, percibiendo en calidad de tales Agentes crecidas sumas de dinero por fletes y pasajes. Ahora bien: cuando se ha requerido a dichos señores para que respondan de las consecuencias legales de sus contratos, han negado ser tales Agentes. Por otra parte, como la Compañía Real Ho-

landesa de Navegación ha omitido inscribirse en el Registro Mercantil de Costa Rica, burlando inconsultamente sus leyes de interés general, resulta que Sasso & Pirie Sucesores no solamente han manifes tado no ser Agentes de aquella entidad mercantil, sino que legalmente no podrían serlo, mientras no inscriban su escritura social en aquel Registro.

Los banqueros dichos interpusieron recurso de escrión, contra lo recuelto por los tribusales que

casación contra lo resuelto por los tribunales que mandaron abrir proceso contra ellos por estafa. Pero la Corte de Casación acaba de rechazar aquel

Don Gerardo Lara se ha apersonado en este

nuevo juicio como parte acusadora.

Lejos estamos, pues, de la terminación de este sonado litigio. Según nos dijo el doctor Zelaya, abogado del señor Lara, se va a iniciar ahora la segunda parte de las seis que comprende esta lucha.

JULIANO

De Cartago

De Coot regresó don Rafael Lara Calvo. Don Manuel de J. Quirós

vino de Limón.

Al hogar de don Augusto Rojas y doña María Estela de Rojas ha llegado un precioso chiquitín, por lo que felicitamos a sus buenos pa-

Mejor ha seguido la se-norita Ofelia Espinach.

Doña Carmen de Gutié-rrez ha seguido mejor.

Con el nombre de Mario fué bautizado el hijo de don José Saturnino Rojas y su señora esposa.

Don Luis García Aragnón estuvo en Coot. Don Juan Molina regre-

só de San José.

Corresponsal páginas.

Sobre el último incendio

Parece que ya se ha solu-cionado el asunto del incendio del Pasaje Calderón. Los damnificados esperan que pronto la Sala de Casación haga cuanto antes las diligencias necesarias, para que la Municipalidad pague, del fondo del diez por ciento de aseguros, a los señores perjudicados que hace ya algún tiempo han paralizado sns negocios. Sabemos que los señores asegurados es-tán también muy interesa-dos en que la Sala de Casación arregle este asunto lo más pronto posible.

Recomendamos a Ud. la lectura de las cuatro

Burbujas Políticas

De San Antonio de Belén

Ha sido una pildora muy amarga, especialmente para los argolleros heredianos que sonaron hacer de este pueblo un cuartel treintamesino, el convencimiento de que la doctrina reformista, como una onda luminosa de sol, ha entrado muy hondo en la conciencia belemita.

conciencia belemita.

De nada les ha servido hablar aquí de peligros para los católicos, porque les hemos opuesto nuestro respeto absoluto a la conciencia religiosa, principio que proclama nuestro partido y que es la mejor garantía para la religión de los costarricenses.

Fueron ustedes-les hemos dicho a esos propagan-distas argolleros que todavía suspiran por el orò y los ho-nores que la tiranta les re-galó—los que apalearon a los sacerdotes que tuvieron un gesto de rebeldía. Los que encarcelaron ciudadanos que negaron sus votos en unas elecciones vergonzosas y que un día, dispuestos a todos los tormentos, aclamaron a los libertadores del Sapoá dentro de las mismas celdas donde estaban prisio-

San Antonio de Belén - les hemos gritado-no puede

Maritimas

Puntarenas to. —Hoy a las i horas zarpó para San Juan del Sur y Corinto el vapor inglés "Salvador" de 650 toneladas, 53 tripulantes, Capitán W. H. Morgan y despachado por F. J. Alvarado y Co. Pasajeros para San Juan del Sur, Raúl Barrios; para Corinto Monseñor Angel Rotta, Monseñor José Fiotta, Conrado Matoucci, Juan J. Deshon, Lnyton J. Sheather, Esq. Louis F. cci, Juan J. Deshon, Lnyton J. Sheather, Esq. Louis F. Taussig y Sra., Manuel Santos García y Evaristo Santos; para La Libertad, C. Theodoro Loowens; para San José de Guatemala, Rafael Cardona, Carmen L. de Cardona y Armando Cardona L. Carga, 11 sacos de ca-cao en fruta con peso de 739 libras, 20 sacos y 4 paquetes

Hoy a las 17 horas fondeó el vapor norteamericano San Juan de 1308 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con tres días de mar, ochen-tidós tripulantes, Capitán con tres dias de mar, ochentidós tripulantes, Capitán
T. K. Oaks y consignado a
Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Gerardo López y
Gerardo López h. Carga:
889 bultos con 91 toneladas. Correo 4 sacos y un paquete.

C. LIZANO HUETE

iestecita

Con motivo del cumpleaños de la señorita Olinda Jiménez se verificó en su casa de habitación una fiestecita de confianza a la que concurrieron varias amiguitas de Olinda.

ser echandista porque mu chos de sus hijos, sin otro delito que desear ser libres, pagaron sus arrogancias en en la cárcel de Heredia, en

el Cuartel de Artillería y en el Presidio de San Lucas! Y con todo esto todavía se atreven a hablamos de religión los que no protestaron de los ultrajes a los sacerdotes Valenciano, no don Rosendo, Rodríguez, Borge Castrillo

Pero es más vergonzoso to-davía que vengan a hablarnos de revolución los que desade revolución los que desea-ron una carabina para ir en busca de Rogelio Fernán-dez Güel y sus compañeros y que, cuando las madres oraban por sus hijos, llora-ban por sus esposos las mujeres y por sus padres ge-mían los niños,—porque to-dos estaban en la cárcel ninguno de estos bravos pi-dió una carabina.

Eso no era cobardía, sino prudencia, maestra de virtudes!

ALIRIO ALFARO

Sentido fallecimiento

Ayer murió en esta capital el señor don Jacques Renaudde la Croix, miembro muy estimable de la Colonia Francesa.

El entierro se efectuó con mucho y selecto acompañamiento.

Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a don Alberto Renaud de la Croix y a la distinguida Colonia Francesa.

Enfermos

Don Max Chaves se en

cuentra mejor

Don José Sauma está
delicado de salud.

Don Luis Diego Sáenz ha mejorado.

La señorita Luz Asch ha tenido una pequeña mejoría. Don Bernardo Soto ya se

encuentra restablecido. El Lic. don Chico Aguilar Barquero ha seguido mejor.

De San Pablo de Heredia

Sr. Director de LA PRENSA

Este pueblo que respon-de al llamiento de la clase trabajadora, y en su mayoría se alista para corresponder a los grandes ideales del partido Reformista, que es el del pueblo.

Con algunos trabajos hechos de ante mano por su antigüo Republicano, se presentó en masa el domingo en la mañana a oir la palabra vibrante y convin-cente del General Volio.

Fué escuchado respetuosamente y muy aplaudido en todos los pasajes de su discurso, sobre todo cuando hizo recuerdos de los chan-chullos hecho con el voto popular en la campaña aque-lla de Durán, Fernández e

En la tarde del mismo día se presentó una comisión

Animadas reuniones

La reunión que se verificó el lunes pasado estuvo muy animada; asistieron algunos representantes de pueblos vecinos; habló el señor don Alberto Cortés, de Heredia

otros más.

Estas reuniones los lunes en el Club Central Refor-mista cada vez se hacen con mayor entusiasmo y se nota el crecimiento del partido porque ya el local no es capaz a contener el numeroso auditorio.

Algunas señoras y señoritas engalanan con su presen-cia estas asambleas semana-les del Partido Reformista en el Cantón Central de San

Para el próximo lunes se preparan algunas sorpresas interesantes para el partido.

Echandista la que levantó tribuna en el mismo terreno que ocupa la Agencia de Policía, es decir a un lado de ésta, pero el pueblo ya ilus-trado con las prédicas de la mañana y engañado otras veces por los mismos farsanveces por los mismos tarsan-tes; no se aguantó y prin-cipió a contradecir al exdi-putado tinoquista, al exfiscal iden, Carlos Gonzalez y a Juan José Chaverri, que tanto nos ha azotado con el aumento de impuesto de cañería (como si debiéramos ésta) y aumeneo de patentes con lo que el pueblo resignado no hace más que deciresperen.

Ellos tuvieron que volver su automóvil e ir a aterrizar a la ciudad con su semblante triste y meditabundo, en su pasada derrota.

Así es señores Argolle-Así es señores Argolleros, que es bueno que hagan
política más rana, y no lleven
a los pueblos el veneno del
insulto, porque éstos ya están muy ilustrados en materia política, y cuando os quereis engañar con calumnias,
os tendrán que decir otro
hueso con ese can. hueso con ese can.

ORONTES

San Pablo de Heredia, julio

Nuevo heredero

Al hogar de don Miguel Trejos y su señora esposa doña Alice Calle-jas de Trejos, ha llegado una bella chiquitina, por lo que felicitamos a sus regocijados padres.

Vendo en Turrialba

Pulpería bien surtida con poco capital, buen punto.

En la oficina de este Diario infor-



Cigarrillos LEPANTO

Con artistas de cine conocidos en Costa Rica 10 cigarrillos 10 céntimos

SÉRIE POLITICA

Reformistas, Agricolas, Republicanos 12 cigarrillos 15 cts.

LA VOZ oficial del Partido

AL PAIS

Juré cumplir integramente los Propósitos del Partido Reformista, cuyo artículo XVIII garantiza al ciudadano que su voto no será burlado con pactos ni combinacio-

nes de ninguna clase.

En consecuencia, para la absoluta seguridad de todos los votantes sobre el cumplimiento de ese artículo, de acuerdo con el Comité Ejecutivo del Partido, que suscribe, vengo en declarar y declaro solemnemente al País que los Diputados que nosotros elijamos quedan comprometidos y obligados, bajo su honor, a no votar más que por mí, como Candidato del Partido, para Presidente de la República; y para el caso improba-ble de que mi nombre no se discuta en el Congreso, ellos SE ABSTENDRAN de concu-rrir a la sesión en la cual se verifique la elección, para no favorecer con sus votos en forma alguna ni a uno ni a otro de los Candidatos que se discutan.

Asimismo, para satisfacción de mi conciencia, con franqueza y libertad declaro, para salvar todas mis responsabilidades con la Patria, que considero la posible elección del ciudadano don Alberto Echandi como algo funesto para el País por el círculo que lo rodea propiamente a él; círculo que en el pasado engendró el horrendo régimen de Tinoco, y de cuya actuación en los negocios públicos tenemos conocimiento todos los costarricenses.

Por lo tanto, desde ahora declaro que el Partido Reformista declina todas las responsabilidades que pudieran caberle por las consecuencias de una mala elección hecha en el Congreso, en los ciudadanos que no quieran acuerparlo con sus votos y vayan a favorecer así, mediante combinaciones de Diputados, las tenebrosas fuerzas de la reacción.

San José, Costa Rica, 7 de Julio de 1923.

J. VOLIO

A. Santos, J. Joaquín Rodríguez, Flo-rencio Hidalgo C., Enrique Fonse-CA ZÛÑIGA, NAPOLEÓN QUESADA, GONZALO ZAYAS BAZÁN, JULIO PADI-CANTALO ZATAS BAZAN, JULIO FADI-LLA, ABELABDO QUESADA CH, RA-FAEL SALAZAR OREAMUNO, OCTAVIO MONTERO, BELFORD VALVERDE, FLO-RENCIO RIVERA A., JUAN RAFAEL PÉREZ, ADÁN GARCÍA G., FRANCISCO CASTRO ARGÜELLO, SILVESTRE SOLÍS L. MARINO MENERES LOSÉ I. ZAVA-L., MARINO MENESES, JOSÉ J. ZAVA-LETA, JUAN RAFAEL MENESES.

> JOSE MARIA ZELEDON, Secretario General.

CORSE WANERR

El más duradero y económico, porque se puede 8 lavar sin dañarlo

Hecho en la Fábrica más grande del mundo

Siempre hay gran surtido de estilos donde

JOSE ALVARADO

La Bella Jardinera

Use el jabón IVORI (Hotantes ϕ executions are the constant and the constant ϕ

OH, MARQUES!

En lo más oculto y som-brío del castillo, el marqués encerró a la bella Rosibel, niña que en días pasados él había robado con ayuda de sus criados y la complicidad de la noche.

La prisión de Rosibel era en forma de embudo; de pa-redes enmohecidas; sin ca-ma, sin cántaro de agua, sin pan. Allí, otras muy desdicha-das mujeres habían muerto contagiadas de lepra. Rosibel, famélica, escuálida, si-lenciosa como el mármol, desnuda como la verdad, tirada en el suelo boca abajo,

se podría...
El marqués la odiaba porque ella no correspondía a sus porfiados requerimientos

de amor. En la frente de Rosibel, con caracteres invisibles, estaba grabada la fúnebre palabra griega: Ananke: Fa-talidad. Sí! Séres hay que vie nen al mundo a padecer y sufrir los delirios de un agu-

sanado del corazón, de un llagado del alma.
¡Oh marqués! Como dice el versículo bíblico: "maldito serás hasta la tarde"; hasta la tarde de un día apocalíp-

tico. Yo quisiera poseer el ma-ravilloso martillo de Tachicle, que a cada golpe que daba, el villano cuyo nom-bre salía de labios del mago, en las profundas entrañas de la tierra se hundía.

CARLOS JINESTA

POSTALES DEL GRAL. VOLIO A BENEFICIO DEL

A BENEFICIO DEL
PARTIDO REFORMISTA

Se avisa a los simpatizadores y miembros
del Partido Reformista que ya las postales alegóricas con el retrato del Gral. Volio, Jefe del
Partido, están a la venta en la Fotografía Sotillo
al precio de un eolón cada una. al precio de un colón cada una.

A los propagandistas de las provincias se les ofrecen a 25 postales por veirte colones y se les remite con cada pedido de 25 postales una fotografía de la Gran Reunión del Teatro América.

La mitad integra del producto de la venta es a beneficio del Partido Reformista

Los pedidos pueden venir por conducto del señor Secretario Gral, del Partido, don José María Zeledón quien tendrá siempre a su disposición un surtido suficiente para atender todas las órdenes que lleguen.

3......

United Fruit Co. SERVICIO DE VAPORES

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Bostón; en su viaje de Bostón a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en sá viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldru de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Bostón.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón y Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón ada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los jueves en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub agentes en San José señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR San José, Abril 9 de 2923.

DE FERMIN BERNADAS

Cantina - Café - Chocolate

ASEO ESMERADO Y MAGNIFICO SERVICIO LA PREFERIDA DEL PUBLICO AVENIDA CENTRAL

Fábrica de Hieolo, Cervezas y Aguas Gaseosas Cervezas LAGER grande y pequeña; DOBLE gran de y pequeñs; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

Gomile de Veladas

El Comité Central de Veladas Reformistas, hace saber a todos aquellos a quienes pueda interesarles, que los espectáculos organizados por ella son exclusivamente a BENEFICIO DEL PARTIDO y que las personas que deseen presenciar el espectáculo cual-quiera que sea su condición o calidad no podrán entrar a las Veladas si no van provistas de una entrada COMPRADA EN LA TAQUILLA DEL TEATRO.

Los que contravengan esta disposición emana-da del Comité de Veladas, se expondrán a ser rechazados en la puerta del Teatro.

Por el Comité Central de Veladas Reformistas.

J. C. FOTILLO PICORNELL
FRANCISCO DE MENDIOLA
Capatario.

Harina de Lentejas Avena molida Azul Monitor

Cevada en polvo Lenguas de carnero Tapioca Arrowrroot

un completo surtido en aborrotes consigue Ud. a bajo precio en

La India

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 1064



En nuestra vitrina ex hibimos el reloj

GEM

que tiene cuerda para 8 días.

La persona que adivine el día, la hora y el minuto que se pare, recibirá una mágnifica NAVAJA GEM, de seguridad, como obsequio.

Pase a registrar su nombre en esta semana.

J. P. Arango y Co. envío del periódico.

Notas de administración

Habiendo sufrido esta Empresa periodística pérdida total en sus in tereses con motivo del incendio occurrido el mes próximo pasado, que destruyó su imprenta y oficinas necesitamos para el mantenimiento de nuestro Diario que los buenos Agentes que le sirven aporten a su favor el mayor número de actividades en cuanto a la propaganda y ce bro de suscripciones, cuyos fondos se servirán remitirnos puntualmen-te al vencimiento de la primera quincena de cada mes.

Por razones de organización se ha resuelto suprimir las Agencias en aquellos lugares de la República donde no contamos con más de dos suscritores.

De ésta disposición se servirán tomar nota nuestros amables favorecedores para enviarnos el valor de la suscripción durante los prime-ros cinco días de cada mes, pues de lo contrario suspenderemos el

Imprenta Borrasé Hermanos **********************************

AFRECHO DE TRIGO

Y HIERRO PARA TECHOS DE 6 Y 8 PIES

TOMAS FERNANDEZ APARTADO 614

Suscríbase a "La Prensa"



SAPOLIO

Se emplea en la cocina para un sinnúmero de cosas. Limpia cuchillería, calderas, latar porcelana, lozas, linoleum, refrigeradores, revestimientos, mármol, estantes y pisos. Exjase que aparezca en cada paquete el nombre de SAPOLIO.

ENOCH MORGAN'S SONS CO. Los Únicos Manufacturo Nueva York, E. U. A.

Devuelve á las ollas y cazuelas el resplandor de las nuevas.